



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIII

DECAÑO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 12468

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extra-
jers.—Tres meses 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.^o
y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

Administración y Redacción, Mayor 24

SABADO 23 DE MAYO DE 1914

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de
fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Casimira
61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

La cuestión religiosa EN FRANCIA

El debate que sobre la política del ministerio Combes en la cuestión religiosa se ha entablado en la Cámara francesa al reanudar ésta sus sesiones, y los desórdenes motivados por la aplicación de las últimas circulares ministeriales que prohíben la predicación a los individuos de las congregaciones disueltas y ordenan la clausura de las capillas cuya existencia no esté reconocida por el Concordato, han prestado estos días nuevo interés a la situación creada en el país por la lucha religiosa de que desde la aprobación de la ley Wad-deck-Rouveau viene siendo teatro.

Esta vez adquirieron caracteres de gravedad. Tanto en los periódicos como en el Parlamento se habla ya diariamente de una guerra civil, y aunque no parece probable que ésta llegue a producirse, no cabe duda que la exacerbación de las pasiones ha aumentado con las circulares á que hemos aludido, y que la actitud de resistencia adoptada por la mayoría de los Obispos, contribuye a hacer cundir la agitación.

A juzgar por los hechos que los oradores de la derecha han denunciado en la Cámara estos días, y por la actitud adoptada por periódicos y hombres políticos de ideas realmente liberales, se incurre por los agentes del Gobierno en actos de verdadera persecución contra los que profesan la religión católica, revelando algunos de los hechos publicados una saña y una intemperancia impropias de un país regido por instituciones liberales.

La idea de llegar a la separación de la Iglesia y el Estado aparece en los discursos de los oradores del grupo radical socialista

que constituye el principal núcleo de la mayoría parlamentaria, y el mismo jefe del Gobierno ha manifestado que si no ha procedido ya a la denuncia del Concordato es por creer que las circunstancias del país no lo aconsejan todavía, si bien cree que pronto llegará el momento de adoptar tal resolución.

Mientras la alianza de radicales y socialistas, cuyos votos forman el principal apoyo del Gobierno, continúe como hasta aquí, el ministerio Combes podrá, a pesar de los inconvenientes de la agitación religiosa, dominar los obstáculos que embarazan su marcha.

Bastante difícil es, sin embargo, dadas las exigencias de los grupos extremos, mantener esta unión, que, por de pronto, ha hecho que repulsemos importantes hayan abandonado el lado del Gobierno, por considerar intolerable el yugo impuesto por semejante alianza.

Decía el abate Gayraud en el discurso que el martes pronunció en la Cámara, que, gracias a los esfuerzos del clero católico, se había podido evitar que el verano último estallara la guerra civil en Bretaña, y hacía para el verano próximo anuncios muy poco tranquilizadores.

De esperar es que el Gobierno sabrá contener el celo excesivo de algunos de sus amigos, quitando de este modo armas y argumentos a una agitación que, de otro modo, podría revestir caracteres muy peligrosos.

TIJERETAZOS

Dice un periódico de Barcelona:

«La entrega á La Unión Catalanista de la Bandera costeada por suscripción entre las mujeres catalanas, será un acto que tendrá gran importancia, pues se propone asistir al histórico monasterio de Poblet, á presencia dicha entrega, comisiones de todas las sociedades catalanistas de la región,

amén de las más significadas personas del catalanismo militante.»

¡Habrá escándalo!

Suponemos que sí, porque no dejará de montarse al tirano para ponerlo como culpa de dómimo.

Pero eso es de la incumbencia del gobernador y ya procurará él evitar que haya ruido y frases feas.

Dice un periódico que la mora Fátima, entregada por el gobierno español á sus padres previa reclamación, ha sido sentenciada á muerte.

Pero no es verdad. Eso, como aquello de que procedía del harén del sultán, han sido dos filias de marca mayor.

Y no lo decimos nosotros: lo ha dicho Sitveta, asegurando que la mora Fátima está bajo la protección de los gobiernos francés, alemán y español.

Cualquiera se mete con esa moita tocando esos padrinos.

Mas qué sucedería si los padres la martirizaran por haber renegado?

¿Se les declararía la guerra?

En una casa de la calle de Caspe, de Barcelona, se oyen unos ruidos que ponen á los vecinos carne de gallina.

Para aclarar esos ruidos misteriosos hay un procedimiento que no falla.

Unos cuantos policistas que quieran cumplir haciendo la luz.

Por punto general, esas cosas extrañas que ponen los pelos de punta, sirven de pantalla á cualquier picardía.

En Barcelona se anuncia al servicio de gigantes para la procesión del Corpus.

Eacaso anda el género.

Seguramente la subasta quedará desierta, porque aquí nada alcanza á la medida, cuando menos pasar de la raya.

Si todo es más pequeño...

La cuestión de los periodistas va á dar juego.

Como los mauristas de Palma han hablado de los famosos fondos, de los cuales se nutren los reptiles y han adelantado la especie de que su patrono el Sr. Maura está decidido á hablar claro en las Cortes, los diputados periodistas están dispuestos á tirarle de la lengua.

Dispongámonos á oír buenas cosas.

O dispóngase Maura á dejar mal á sus devotos.

O dispóngase éstos á quedar en ridículo.

Porque si no hay reptiles que se coman los fondos habrán hecho una plancha.

CURIOSIDADES

Novelista célebre

Se anuncia en Copenhague la muerte de Magdalena Thoresen, una de las escritoras más leídas en toda la Escandinavia.

Nació en Dinamarca; contrajo matrimonio con un pastor protestante noruego. Magdalena Thoresen fue una de las más acertadas pintoras de la vida de los campesinos noruegos.

Santos Dumont

Cuando trabajaba M. Santos Dumont en sus talleres de París entregado á colocar en su sitio el minúsculo motor de su aerostato número 9, la Reina Natalia de Serbia, acompañada de dos damas de honor, se apeó de su carruaje eléctrico y se acercó á pedir al vencedor del premio Deutsch la explicación del mecanismo del nuevo navío aéreo.

En vista del interés con que S. M. escuchó las detalladas explicaciones del aeronauta, éste manifestó deseos de hacer una ascensión para que la Reina viese funcionar el aerostato; pero las reparaciones de motor no estaban completamente acabadas y además un aire violento agitaba el espacio.

En estas condiciones, una experiencia hubiera resultado liarto aventurada.

Puente famoso

Sobre el río Saint-Laurent, á 10 kilómetros de Enebec (Canadá), se construye en la actualidad un puente metálico que, por sus excepcionales dimensiones, recuerda el famoso puente de Forth.

Su anchura será de 150 metros y su longitud de 550.

Se construye con sujeción al nuevo sistema americano.

La altura de las vigas será de 36 á 100 metros.

Este puente se construye para dar paso á dos ferrocarriles, un tranvía y una carretera.

El número trece

La superstición antigua contra el número 13 ha recibido un golpe que no puede ser más decisivo.

Un transatlántico de Glasgow, señalado

con el número 13, salió el 13 de Diciembre con 13 tripulantes á hacer su viaje.

De Liverpool á Port Said empleó trece días, otros trece días hasta Colombo y trece también de Colombo á Calcuta.

Pues bien; el vapor ha hecho un viaje felicísimo, y al llegar á tierra, uno de los tripulantes heredó una cuantiosa fortuna de un pariente lejano.

Asínta que no hayan heredado los 13 tripulantes, y 13 millones cada uno.

Los folcloristas ingleses acaban de publicar una valiosa y notable colección de 400 canciones populares, recogidas de entre los campesinos de Surrey y Sussex.

La prensa extranjera hace muchos elogios de esta colección.

Aumento de la marina mercante

La marina mercante de todo el mundo ha aumentado mucho su tonelaje en el transcurso de diez años.

Desgraciadamente, Francia y España, no han tenido el menor aumento, viéndose en cambio una desconsoladora disminución.

Alemania, entretanto, ha experimentado un aumento de 107 por 100; Holanda, 57; Italia, 65; Bélgica, 55; Noruega, 191; Suecia, 64; Dinamarca, 76; Portugal, 110; Grecia, 158 y Japón, 231.

LA PRIMERA COMUNIÓN

Convenientemente preparados para tan importante acto, los alumnos que asistían al colegio de la Sagrada Familia de esta ciudad, que dirige los Hermanos Maristas, y que á continuación se expresa, se han acercado en la mañana de hoy por vez primera á la Sagrada Mesa, habiendo recibido el Pan de los Angeles.

José Alonso Marín, Augusto Avilés Llaneros, Rafael Bernabé Aguilera, Juan Cárnovas Alba, Bartolomé Córdoba López, Francisco Cárnovas Sainza, Antonio Capilla Ruiz, Modesto Carpena Moya, José María Castelló Sárra, Federico Espín Sánchez, Antonio Fenoll Martínez, Pedro Jiménez Hernández, Luis Hernández Franco, Vicente Izquierdo Nieto, Domingo Núñez Latorre, José Miralles Tornés, Luis M. de Gullinosa La Reina, Joaquín Martínez Hiescas Salazar, Andrés Manzabates Soler, José Martínez Mena, Joaquín Nieto Nieto, José Olivares Montalbán, Olegario Paraded Zaplana, Serafín Pérez Díaz, Luis Peinado Ros, Matías Pujol Lirón, Eulio Püget de

EBOAR, preocupado, arrobado, no pensaba más que en recordar los acontecimientos que explicaban la situación de Mma. de Champfery. Entonces comprendió la causa del repentino embarazo que se notaba en sus maneras, y que á menudo le había parecido sospechoso. Supo por qué la conversación de Valentina era tan viva, tan alegre con las personas cuyo buen gusto le agradaba, y llegaba á ser, por el contrario, tan fría y tan altiva con aquellas en quienes el mal tono era exagerado. Se acordaba de varias

Hacia el fin de la soirée Edgar vino á sentarse al lado de Valentina, con el aire de una persona decidida á conversar largo tiempo.
—¿Permisos á vuestras amigas el aconsejaros? dijo con una sonrisa involuntaria.
—Si, respondió Valentina; pero se permito á las que moralizan, creerse amigos míos.
—No importa, es un derecho que narpo, y para entre nosotros es aconsejo no hablar nunca con Mr. de Sális.